

Gerbert, devenu pape sous le nom de Sylvestre II. D'autres auteurs affirment que nos chiffres actuels sont venus d'Orient où ils étaient employés bien avant cette époque. Laissons le procès suivre son cours. Mais vous pourrez lire facilement sur notre portail le chiffre 250. Oh ! rassurez-vous, Messieurs. Les Grecs comptèrent longtemps, d'après une ère qui commence au troisième concile œcuménique de Constantinople, en 680. La date correspondrait donc exactement à l'an 930 de notre ère. Admirons, en passant, la sagacité du P. Bassi, ancien historiographe de Terre Sainte, lequel avait conjecturé que la transformation de l'église en collège musulman avait eu lieu entre les années 930 et 950. Le pèlerin grec a-t-il donc trouvé la porte de l'église fermée le 8 septembre 930 ? cela nous importe peu. Mais le *grafitto*, si les épigraphistes de valeur l'interprètent de la même manière, prouverait péremptoirement que la façade existait cette année-là. Et comme la dernière époque de restauration antérieure à cette date fut celle du patriarche Elie, la façade, désormais privée de sa troisième porte et de son *atrium*, aurait été rebâtie avant 880, vers la fin du règne de Charles le Chauve.

*A suivre.*

---

## SANCTA ANNA

*Avia Christi, — Mater Mariæ virginis.*

Des nombreux livres qui exaltent les vertus de sainte Anne, aucun ne peut nous servir de guide assuré pour établir les événements de sa vie terrestre. L'Évangile nous semble cruel de n'y pas faire la moindre allusion. Les évangiles apocryphes, qui renferment des épisodes